



令和五年度 会長挨拶

白土 敏夫

令和五年度学区コミュニティの事業計画は、コロナウィルスにより様々な制限をうけましたが、三年間のブランクをどのように乗り越えていくかが課題と思われます。各部門の方々におかれましては、今まで以上に創意工夫をしていただき、スマートに行事が遂行できるように計画を立て直し実行していきたいと思います。

市との共同事業については、令和四年度に「コミュニティ活動推進行動計画」に基づき各取り組み事業に対して八項目の推進会議を設置し計画の着実な推進を図つてまいりました。令和五年度は「自分の地域は自分の創意と努力でつくり上げる」という協議会の

令和5年6月20日
第124号

発行 油縄子学区コミュニティ
推進会
調査広報部
TEL (38) 7531
<http://www.net1.jway.ne.jp/c-yunago/index.html>



新年度も、皆様の御協力が無ければコミュニティ行事はスムーズに進みません。皆様の多大なる御協力が必要です。宜しくお願ひ致します。

四月十五日に行いました、令和五年度、学区コミュニティ総会に際し、日立市から教育委員会・折笠教育長様、コミュニティ推進課・原田課長様、社会福祉協議会から中村常務理事に休日にも関わらず出席していただき有難うございました。今後ともよろしくお願い致します。

理念に基づき地域の実情に応じた様々な事業に取り組んで参ります。

特に脱炭素社会に向けた環境活動に取り組んで参ります。コミュニティ推進課とは緊密に連携を取りながら推進していきます。

小学校・中学校・特別支援学校の生徒の皆さんにおかれましても、コロナウイルスに負けず、去年以上の活躍を期待しております。

油縄子学区コミュニティ推進会・行事予定(7月~9月)

ステップクラブ	毎月第1・第3月曜日	油縄子広報紙	6月20日・9月20日
はつらつクラブ	毎月第2・第4月曜日	夏のつどい	7月23日
おもちゃライブラリー	毎月第1・2・3火曜日	わんぱくビレッジ	検討中
国分ふれあい茶話会	毎月第4火曜日	わくわくクラブ	検討中
油縄子ふれあい茶話会	毎月第2水曜日	盆踊り	7月30日

学校だより

学ぶ・愛・長持ち

多賀中学校 校長

菅原 正洋



教頭
坂本 要

校長
菅原正洋

令和5年度の多賀中学校は、全校生徒二八七名、各学年とも三クラスでスタートしました。一人一人の生徒が、礼儀正しく明るい挨拶ができる、自分の役割をしっかりと果たした上で仲間と共に協力し合うことができるなど、素晴らしい伝統が受け継がれています。五月に行われた体育祭では、「終わりよければ全てよし」ではなく、「多賀中の皆さんには、練習も、係の仕事も、競技も、応援も「はじめから終わりまで全てよし」です」という話をしました。

さて、多賀中の教育目標である「生きる力」を身に付けた生徒の育成」を実現していくために、「学ぶ」「愛」「長持ち」という学校経営三つのキーワードを掲げました。生徒たちには、機会がある度に次のような話をしています。

「学ぶ」：教科の学習はもちろんですが、係活動や委員会活動、部活動、学校行事など、すべてのことに学ぶチャンスがあります。努力すれば、そこに必ず学びが生まれます。学んだことはみなさんの将来に向けての大きな力となります。友達と、先生と共に学んでいきましょう。

「愛」：そこに愛はあるかを考えて行動しましょう。困つている友達がいたら助ける、友達の個性を認める、何かしてもらつたらありがとうという言葉を発する、ものを大切に扱うなど、このような行動を積み重ねていけば、あなたも仲間も学校も幸せに包まれていくことでしょう。

「長持ち」：何事も長持ちさせれば、だんだんと身に付いていくものです。そのためには、心と体の健康を保つことが大切です。困つたことがあつたら必ず相談してください。また、食べること、寝ること、動くことに真剣に取り組んでください。

教職員一同、「学ぶこと」「愛を与えること」「長持ちさせるること」を大切にして、令和五年度の教育活動に取り組んでまいります。保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力、ご支援をどうぞよろしくお願いいたします。



体育祭(3年)



体育祭(2年)



体育祭(1年)

学区連絡委員会

五月十九日に本年第一回の連絡委員会が開催されました。

ゆなご保育園、諏訪かおる幼稚園、油繩子小学校、多賀中学校、特別支援学校、多賀高等学校の先生方やPTA、民生委員、主任児童委員、鮎川町交番、コミュニティ推進会役員など二十四名が出席しました。

各団体間の情報交換を行い、学校行事の確認や児童・生徒達との関わりを聞かせていました。鮎川町交番の一川所長からは、五月二十四日から鮎川停車場線が開通するに伴い、現在使用している野際踏切が廃止になります。また、カスマ前踏切側道路において車両の通行方法を地図と写真を使って説明がありました。

尚、多賀中学校の校長先生と教頭先生、多賀高等学校の校長先生が変わりました。これからも学区連絡委員会を通して通学出来る地域、「みんなが安心で安全に暮らせる地域」になれるよう、この繋がりを大切にしていきたいと思います。

ごみゼロ運動の実施



ご協力ありがとうございました！

日立市の「ひたち・ごみゼロ ウィーク」の合言葉の基、当学区でも先日六月四日早朝「ごみゼロ運動」を実施しました。又、子供会とその保護者にも御参加頂き以前よりも盛況に実施することが出来ました。ペットボトル・空缶・タバコの吸殻等の総量は、あまり変わりませんでした。

ゴミ皆無は難しいかも知れませんが、個人の意識の習慣付けによりポイ捨てを低減することを願うばかりです。早朝でも暑い中、皆様の御参加、御協力に感謝申し上げます。

(島崎 治)

油縄子歴史散歩

嶋 崎 敏

その五 相馬碑

多賀町五丁目の旧国道の山側、あんず通りと六号国道の中間当たりに一基の碑が建つている。日立市指定文化財の「相馬碑」である。板碑の様式で表面に梵字が刻まれている。梵字は判然としないが説明文によると「金剛界五仏」の五文字が刻まれて居る由である。

この碑は何を祀った物なのか。永禄五年（一五六二）八月、相馬の軍勢が佐竹氏の太田城を窺つたとき、坂上三十六士を先頭に孫沢原で激戦が行われ、相馬勢を撃退した。その時戦死した相馬将士を供養した物と伝えられている。

この説の出所は「佐竹大秘録」や「妙徳寺旧記」であるが、この説に疑問を持たれた方が新妻さんで、新妻さんの疑問に啓発され、種々調査されたのが当時浪江に赴任されていた渡邊武さんである。お二人の疑問の発端は相馬と常陸の間には岩城という大勢力が存在して易々と相馬の軍勢を通過させる筈がないというものであった。当事の岩城と相馬の関係は軍勢を通過させるような親密なものでは無かつた。渡邊さんは「相双と常陸」の著書のなかに「相馬碑の謎」と題して調査結果を載せている。

・相馬小田切家文書「高徳院様の馬の石塔」
・川上櫟齋岩城便宜「慶長比相馬殿秘蔵の馬矢に当たりしを埋めし塚」

・小宮山楓軒水府史料「昔相馬殿の馬斃れしを埋めし所」
佐竹大秘録の著者岡部盤竜がこれらの伝承を知らない筈がないが、徳川の時世に対する鬱鬱たる思いが相馬に関連させた実在の人名を使つたこの物語を創作させたのではないかといふ。
新編日立市史は「諸城を攻略し——」と記入しながらも、最近の疑問文に配慮し「眞偽を明らかにすることは出来ない」としている。



新道路開通

「鮎川停車場線」（国道二四五号線と六号線を踏切なしで繋ぐ）及び「鮎川町地内道路」（常磐線山側で停車場線からカスマ前道路を繋ぐ）が五月二十四日に開通しました。

本年三月末に竣工を迎え、開所に向けて準備を進めてまいりました特別養護老人ホーム日立市萬春園新施設が、この度、開所式を五月三十日に行い、運営を開始しました。



日立市萬春園 施設開所

編 集 後 記

飲酒愛好家の皆さん、日々お酒を楽しめていることだと思います。

お酒と言えば、日本酒・ビール・焼酎等は多くの人に好みます。また、その中にワインも含めてみては如何でしょうか。しかし、ワインとなれば、選択肢が多く躊躇してしまうことも確かです。

ワインは世界各国での産地・ブドウの品種・ヴィンテージ（熟成・年代物）・そして価格も様々。同じ国でも地域によって味わいは異なり、品種も濃厚な味・まろやかな味・優しい味と多種。熟成ワインかフレッシュな果実味と飲みやすさか。これだけの選択肢があれば、何を選ぶか大変難しいところです。

そこで、お勧めはコクもあり美味しい飲みやすい、フランス・ボルドー産のワインから楽しまれ徐々に選択幅を広げて行けば、あなたも立派なワインになれるかも知れません。

今宵は、ワインで至福のひと時を。乾杯!!